

## Berichtigung der Nachträge

zu

# Huth's Flora von Frankfurt.

---

Im vorigen Jahrgange des Helios haben sich in die „Nachträge zu Huth's Flora von Frankfurt“ eine Reihe von Unrichtigkeiten eingeschlichen, auf die mich Herr Professor *Dr. Ascherson* gütigst aufmerksam gemacht hat. Ich lasse auf Grund seiner Mittheilungen die Berichtigungen nachstehend folgen.

Unter **Pulsatilla vernalis** lies „Kossarer“ statt „Krossener“ Mühle.

**Drosera intermedia.** Die Angaben bei Krossen, Lagow und Sternberg gehören zu *D. rotundifolia*.

**Geranium pyrenaicum.** Lies „zwischen“ statt „bei“.

**Lythrum Hyssopifolia.** Lies „Rampitz“ statt „Rempitz“.

**Saxifraga tridactylitis.** Lies „Malz-See“ statt „Melz-See“.

**Libanotis montana.** Die angegebenen Standorte gehören zu *Cnidium venosum*.

**Ebulum humile.** Lies „Tauerzig“ statt „Teuerzig“.

**Asperula glauca** kommt nach einer Mittheilung *Grunemann's* an *Ascherson* irgendwo bei Frankfurt vor; die Pflanze ist jedenfalls eingeschleppt. Den genauen Standort habe ich nicht in Erfahrung bringen können.

**Anthemis tinctoria.** Hinter „Guben“ schiebe ein: „Müncheberg.“

**Scorzonera.** In *Aschersons* Handexemplar steht deutlich zu lesen: „Küstrin: Grampener Berge.“ Die Angabe für *purpurea* stammt von Lux, die für *humilis* scheint auf einer Verwechslung zu beruhen. Wer kann über diese „Grampener Berge“ Auskunft geben?

**Pirola uniflora.** Lies „Schwerzkow“ statt „Schweizkow“.

**Euphorbia lucida.** Lies „Guben“ statt „Krossen“. Uebrigens ist der Standort bereits in *Aschersons Flora von Brandenburg* angegeben.

**Mercurialis perennis** ist zu lesen statt „Mercurialis annua.“

**Orchis paluster** ist zu lesen statt „Orchis globosus.“

**Scirpus Holoschoenus.** Lies „Biegen“ statt „Briesen“.

**Carex cyperoides.** Die Angabe, dass *Ascherson* diese Pflanze bei Wuhden gefunden habe, ist unrichtig. Es lässt sich nicht mehr ermitteln, wie sich die betreffende Notiz in das *Huth'sche* Handexemplar eingeschlichen hat.

**Equisetum pratense.** Lies „Läsgen“ statt „Bläsgen.“

Zum Schluss seien auch an dieser Stelle noch zwei Pflanzen erwähnt, die bereits in den Verhandlungen des botanischen Vereins der Provinz Brandenburg, und zwar in dem Bericht über die Pfingstversammlung von 1895 genannt sind, nämlich *Stellaria viscida* und *Geranium divaricatum*, beide von Herrn *Grunemann* gesammelt. Eben derselbe bestätigte mir, dass Herr *Lux* das „legendäre“ *Allium carinatum* seit Jahrzehnten bei Frankfurt gesammelt habe, vermochte aber den näheren Standort nicht anzugeben.

*Dr. Brand.*

# ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Helios - Abhandlungen und Mitteilungen aus dem Gesamtgebiete der Naturwissenschaften](#)

Jahr/Year: 1899

Band/Volume: [16](#)

Autor(en)/Author(s): Brand August

Artikel/Article: [Berichtigung der Nachträge zu Huth's Flora](#)

von Frankfurt 67-68